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Ata da Audiência Pública com a finalidade de demonstração e avaliação do 

Projeto de Lei N° 040/2024, de autoria do Poder executivo Municipal, que estima 

a receita fixa as despesas do município para o exercício financeiro de 2025. 

(Projeto de Lei Anual 2005, (PLOA). 

Aos 05 (cinco) dias do mês novembro do ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro), 

às 09H31 (nove horas e trinta e um minutos), reuniu-se em sua sede própria no 

Plenário Dep. José Elouf do Poder Legislativo Municipal, situado à Avenida Paulo 

Ramos S/N, Bairro Centro, no Município de Timon/MA. Presente o Senhor 

Vereador: Márcio de Souza Sá, vice- presidente da Comissão de Orçamento 

Finanças Obras Públicas, e presidente em exercício de Planejamento e 

Patrimonio Municipal - COFOPPPM, e demais vereadores e vereadoras, a 

saber: Vanda Rodrigues dos Santos; Denisvaldo Gino de Sousa; João 

Caldeira Neto; José Uilma da Silva Resende; Francisco Marques Torres; 

Thiago de Carvalho Santos; Francisco de Morais Reis e Pedro Augusto de 

Moraes dos Santos .os demais vereadores não compareceram à Audiência: 

Allyne Helena Piauilino de Macedo Pego; Celso Antônio Silva Lopes; Edmar das 

Chagas; Phillip Ângelo da Cunha Andrade; Helder Kaic Nascimento de Alencar; 

Jorge Marcos da Silva Passos; José Torquato de Macedo Neto; Juarez Júlio de 

Morais Silva Filho; Luís Carlos da Silva Sá e  Ulisses Almeida Waquim.  Ao todo, 

10 (dez) vereadores e vereadoras presentes. Compareceram ainda à audiência 

o senhor: Dorgilan Rodrigues da Cruz, Secretário de Planejamento. Foi feita 

a leitura do EDITAL DE CONVOCAÇÃO N° 013/2024. O senhor Vereador Neto 

Peças, nesta ocasião, secretariou a audiência. Em seguida, o Senhor Presidente 

em Exercício da COFOPPPM, Vereador Márcio de Souza Sá, franqueou a fala 

ao Secretária Municipal de Planejamento, Dorgilan Rodrigues da Cruz. Saudou 

a todos. Que em seguida deu-se início à apresentação da Lei Orçamentária 

Anual (LOA), de forma compilada na tela do plenário, com uma rica explanação 

do senhor Secretário de Planejamento. Projeto da Lei Orçamentária Anual de 

2025 

Conceito :PLOA 2025. Lei Orçamentária Anual: estima a receita e fixa a 
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despesa do próximo exercício financeiro, ou seja, aponta como o município 

vai arrecadar e como irá gastar os recursos públicos. 

Prazo: lei orgânica, art.128 — "O Prefeito enviará à Câmara, até o dia 01/10, 

a proposta de Orçamento Anual do Município para o exercício seguinte" 

Este Projeto de Lei foi elaborado obedecendo a todas as 

determinações e exigências legais aplicáveis à Elaboração do 

Orçamento Público; 

Entre as principais Leis e Regulamentos obedecidos na Elaboração 

da Proposta Orçamentária podemos relacionar: 

a) Os dispositivos da Constituição da República Federativa do Brasil, de 

05/10/1988; 

b) Lei n° 4.320, de 17/03/1964; 

c) Lei Complementar n° 101, de 04/05/2000. 

d) Lei de Diretrizes Orçamentárias 2024; 

e) Plano Plurianual 2022-2025; e 

f) Lei Orgânica do Município. 

Resumo do processo de elaboração: 

1. Órgãos setoriais encaminham proposta com a distribuição dos 

recursos nas ações conforme Plano Plurianual 

2. SEMPLAN consolida as informações 

3. Realização de audiência pública 

Prefeita encaminha Projeto de Lei à Câmara (Entregue dia 30/09) 

Audiência Pública PLOA 2025: 
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• Reunião On-line 

Art. 9°. Ficam atualizados e compatibilizados todos os programas e 

ações, constantes deste orçamento, que não foram contemplados no 
Plano Plurianual 2022-2025 e na Lei de Diretrizes Orçamentárias de 
2024. 

PLOA 2025 

• Despesas por órgão 

PLOA 2025 
Despesas por órgão 

Receita e Distribuição por Função 

ima=
PLOA 2025 

Aplicação em Saúde e Educação 

Repasse da CMT 

SAÚDE 

379.295.000,00 41,14% 

178.310.000,00 19,34 °á 

74 452 000,00 8,08 % 

47.627.00 0,00 5,17 % 

65.000.000 00 7.05 °á 

42.713.000,00 4,63 % 

21.931.00 ),00 2,38 % 

112.572.000,00 12,21 °á 

921.900.000,00 100,00 % 
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CF N° 29/2000: 

15% SOBRE AS RECEITAS RESULTANTES DE IMPOSTOS 

APLICAÇÃO MÍNIMA OBRIGATÓRIA: 15,00% 

PREVISÃO DE GASTOS-SAÚDE 2024: 15,06% 

EDUCAÇÃO 

ARTIGO 212 DA CONSTITUIÇÃO FEDERAL: 

25% SOBRE AS RECEITAS RESULTANTES DE IMPOSTOS 

APLICAÇÃO MÍNIMA OBRIGATÓRIA: 25,00% 

PREVISÃO DE GASTOS-EDUCAÇÃO 2024: 25,80% 

CÂMARA MUNICIPAL 

• O total da despesa do Poder Legislativo Municipal será de 6% (seis 

por cento) relativos ao somatório da receita tributária e das 

transferências; 

• Previstas no § 5o do art. 153 e nos arts. 158 e 159, efetivamente 

realizado no exercício anterior, conforme art. 29-A da Constituição 

Federal. 

• VALOR ORÇADO 2023: R$ 15.000.000,00 

PREVISÃO PARA 2024: R$ 17.000.000,00 

PLOA 2025 

Principais Investimentos 
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PLOA 2025 kurnon 
Principais Investimentos 

EDUCAÇÃO 

Construção e Reforma de Escolas e Creches 

.-411111111111 

24.360.00,00 

Construção e Recuperação de Quadras 2.000.000,00 

Aquisição de Equipamentos 9.500.000,00 

SAÚDE 

Construção de Unidades de Saúde 6.855.000,00 

Aquisição de Equipamentos 7.405.000,00 

INFRAESTRURURA 

Pavimentação Poliedrica nas Vias Urbanas 3.850.000,00 

Pavimentação Asfáltica nas Vias Urbanas 21.510.000,00 

Recuperação e Conservação de Ruas Pavimentadas 6.600.000,00 
Conservação de Estradas Vicinais 2.300.000,00 

PLOA 2025 
Divulgação 

2025 

QUINTA 26/CS' 
C-)10:00 11:00 



â 
•, r,40 

il. g

ESTADO DO MARANHÃO 
CÂMARA MUNICIPAL DE TIMON 
"Gestão Determinação, Fé e Trabalho" 

Av. Paulo Ramos S/N — Bairro Centro — CEP: 65.630-140 — Timon-Maranhão 

www,.c.amaram.unicipattimon.@gmett,C2M 

PLOA 2025 
Principais Investimentos 

Timon 

EDUCAÇÃO 

Construção e Reforma de Escolas e Creches 24.360.00,00 

Construção e Recuperação de Quadras 2.000.000,00 

Aquisição de Equipamentos 9.500.000,00 

SAÚDE 

Construção de Unidades de Saúde 6.855.000,00 

Aquisição de Equipamentos 7.405.000,00 

INFRAESTRURURA 

Pavimentação Poliedrica nas Vias Urbanas 3.850.000,00 

Pavimentação Asfáltica nas Vias Urbanas 21.510.000,00 

Recuperação e Conservação de Ruas Pavimentadas 6.600.000,00 

Conservação de Estradas Vicinais 2.300.000,00 

PLOA 2025 
Divulgação 

dLO 
' 202 

QUINTA 2-6/ 
010:00 1.1:u 

QUINTA 26/09 
010:00 as 11:00 
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Finalizado a apresentação do Projeto Lei Orçamentária Anual (LOA), foi 

franqueado a fala aos inscritos. Sr. Carlos Eduardo Batista Alves e Sr. Leo 

Prado. Senhor Carlos Eduardo Batista Alves: Saudou a todos. Dirigiu-se ao 

Sr. Secretário de Planejamento. Que gostaria de saber a respeito do 

planejamento por Bairro. Que em especial o seu Bairro Marimar, que precisa 
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muito de calçamento por toda sua extensão. Em seguida o senhor Presidente 

em exercício, Marcio Sá, passou a palavra ao Sr. Leo Prado, e na mesma 

oportunidade, convidou aos novos vereadores eleitos que encontravam-se na 

galeria para compor as cadeiras no plenário: Vereadora Clara Prado; Vereador 

Lucas da Farmácia; Vereadora Amanda Pires e vereador Luís Barbosa. 

Passada a palavra ao Sr. Leo Prado: Saudou a todos. Dirigiu- se ao senhor 

Secretário de Planejamento. Que gostaria de saber os critérios para a 

distribuição dos valores. Que o povo precisa de pessoas que trabalhe para os 

menos favorecidos. Na ocasião o senhor Secretário respondeu os respectivos 

interpelantes. Dorgilan Rodrigues da Cruz. Cumprimentou a todos. Em sua 

explanação demonstrou que todos os gastos previstos para o exercício seguinte, 

foram feitos dentro da Lei Orgânica do município e baseados na Constituição 

Federal. Que foi entregue dentro do prazo. Que buscou a LOA e o PPA para 

verificar a necessidade de cada pasta. Que tudo foi feito dentro do que a Lei e a 

Constituição Federal exigem. Que foram atendidos a todos os dispositivos 

legais. Que compilou informações (as quais foram apresentadas no telão), e que 

todas as informações foram disponibilizadas em links para a sociedade ter 

acesso. Que é importante para o ano de 2025. E que tudo que foi criado e 

colocado dentro do planejamento foram através de pesquisas feitas através de 

cada Secretaria. Vereador Uilma: Solicitou a palavra saudou a todos. Que é um 

prazer conhecer a pessoa do senhor Secretário de Planejamento. Que gostaria 

de perguntar a respeito do deposito de $1.500.000,00(um milhão e meio), que 

foram destinados regularização fundiária e que se vencer este prazo o recurso 

pode retornar? Perguntou se a educação já foi projetada e se têm limites 

mínimos para constar. Secretario Dorgilan Cruz: Informou ao Vereador Uilma 

Resende, que foi feito todo um planejamento e colocado no sistema. Que por 

causa do período eleitoral o recurso ficou bloqueado. Que está seguro até março 

para ser utilizado para o seu fim. Que é a regularização do Bairro mencionado. 

Que o recurso está garantida até o dia 31 de Marco de 2025, podendo ser 

prorrogado. Vereador Uilma Resende: Agradeceu pelo esclarecimento do Sr. 
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Secretário e disse estar feliz pelo recurso ser passado para o próximo gestor. 

Agradeceu- o e despediu-se. Vereador Neto Peças: saudou a todos. Que em 

2013 como presidente da Associação Cidade Nova, apresentou uma demanda, 

que de pronto foi atendida e não foi dado sequência. Que espera que os recursos 

do Bairro Cidade Nova possam ter a posse de fato e de direito. Vereador Thiago 

Carvalho: saudou a todos. Que fica muito satisfeito com a explanação do Sr. 

Secretário. Vereador P.A: Saudou a todos. Que gostaria de esclarecer alguns 

pontos todos pelo Sr. Leo e Sr. Eduardo. Que Timon, hoje vive de recursos 

federais, praticamente. Que nestes 4 anos foram possíveis muitos feitos por esta 

razão. Que Timon Cresce de maneira rápida e que as zona rural está virando 

zona urbana. Que a comunidade Vitória é praticamente zona urbana. Que Caxias 

recebe recursos 4(quatro), vezes a mais que Timon. Agradeceu a vinda do 

Secretário de Planejamento, despediu-se e agradeceu. Vereador Francisco 

Torres. Saudou a todos. Parabenizou aos novos vereadores eleitos. Que em 

sua contribuição de seus mandatos que não foram dos piores. Que fez muito 

pela zona rural. Que na área da saúde, acredita que o pouco com Deus é muito. 

Que o lavrador deve ser levado a sério. Que o pleito da prefeita Dinair, foi 

marcado por muitos desvios. Que o futuro gestor vai fazer uma composição para 

Timon se igualar pelo menos a Caxias. Que o timonense acredita que tudo será 

diferente. Agradeceu e despediu-se. Vereadora Vanda: Saudou a todos. 

Cumprimentou aos novos vereadores da casa, desejou que o ano de 2025 seja 

melhor e abençoado. Agradeceu e despediu-se. Vereador Coca: Saudou a 

todos. Parabenizou aos novos colegas pela eleição vencida. Que ficou muito 

interessado nos recursos para a Assistência Social. Despediu -se e agradeceu. 

Vereador Chagas Cigarreiro: Saudou s todos. Parabenizou a todos os novos 

vereadores, que serão 21 nesta casa legislativa e para que cidade cresça, 

precisa da união de todos. Agradeceu e despediu-se. Vereadora Da Luz Sete 

Estrelas: Saudou a todos. Parabenizou o presidente em exercício pela 

excelente condução da audiência. Agradeceu ao secretario de Planejamento 

pela explanação esclarecedora. Que não ficou nenhuma dúvida. Que toda a 
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gestão da prefeita Dinair foi rica em projetos sociais. Que a questão imobiliária, 

infelizmente precisa de muitos recursos federais e municipais. Que deseja que o 

próximo gestor traga mais benefícios. Que Timon, não é uma capital, sim uma 

cidade do interior e desafios existem. Que de fato, o Estado tenha um novo olhar. 

Que torce para que tudo aconteça e deseja profundamente que a cidade 

prospere. Despediu-se e agradeceu. O Sr. Presidente e exercício quebrou o 

protocolo e chamou o novo vereador eleito o senhor Luís Barbosa a 

tribuna. Senhor Luiz Barbosa: Saudou a todos. Agradeceu ao presidente pelo 

convite, parabenizou os novos vereadores eleitos. Que Timon têm muitos 

problemas e com fé em Deus, o novo gestor trabalhará com êxito. Que fez muitas 

andanças pelas zonas periféricas. Que os moradores dessas regiões alegam 

não pagar IPTU, por não haver calçamento e nenhuma estrutura. Que deseja 

que esta situação seja melhorada. Agradeceu e despediu-se. O sr. Presidente, 

Márcio de Sousa Sá, passou a palavra ao senhor Secretário de Planejamento 

para suas considerações finais. Dorgilan Rodrigues da Cruz: parabenizou aos 

novos eleitos para o cargo de vereador, que tem convicção que farão uma boa 

representação para com a sociedade. Que a divisão de cada pasta foi feita de 

acordo com a Lei Orgânica e a Constituição Federal. Que todos os servidores 

daquela secretaria estarão à disposição e a serviço da prefeitura e da Câmara. 

Agradeceu e se dirigiu a pessoa do Presidente, agradeceu e desejou para o ano 

de 2025 um crescimento contínuo para Timon. O Sr. Presidente Márcio Sá: 

Agradeceu a prefeita Dinair pela transparência, agradeceu ao demais pela 

presença e em especial ao senhor Secretário de planejamento. lavrou-se a 

presente Ata que, após lida, será assinada por mim, Vereador João Caldeira 

Neto e pelo Senhor Presidente em exercício, Vereador Márcio de Souza Sá, 

e pelo membro da Comissão, vereador Francisco de Morais Reis. A Sessão 

foi levantada às 10H434 (dez horas e catorze minutos). Sala das Sessões da 

Câmara Municipal de Timon, Estado do Maranhão, aos 05(cinco) dias do mês 

de novembro do ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro). A sessão foi levantada 

as 10H43 (dez horas e quarenta e três minutos). Sala das Sessões da Câmara 
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Municipal de Timon, estado do Maranhão, ao 05 (cinco) dias do mês de 

novembro do ano de 2024(dois mil e vinte quatro). 
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